
                                                                                                                                                                                                                                                               
                                                                                                                                                                                                                                                             

                                                                                                                                                                                                                                        
                                                                                                                                                                               
                                                                                                                                                                                                                                                                                         
                                                                                                                                                                                                                                                                                      
                                                                               

◎司会        ＳＡＡ・親睦委員会 荒瀧 義機  

                             

◎点鐘              会長 宮村  宏  

                                           

◎ ロータリーソング 「それでこそロータリー」 

            ソングリーダー 吉沢 洋景 

 

◎お客様紹介           会長 宮村  宏 

東京大崎ＲＣ    青少年交換委員長 古谷 誠康様 

東京三鷹ＲＣ  青少年交換副委員長 正満たつる子様 

東京小金井さくらＲＣ    会長ｴﾚｸﾄ 砂戸 淳一様 

   〃               波多野典子様 

慶応義塾大学名誉教授         清水 透 様 

来日生ジェシカ ホストファミリー    磯野 淳子様 

 

◎会務報告            会長 宮村  宏 

事務局にて第23回理事会を行ないました。 

第1号議案 6月1日お楽しみ例会会計報告 

  例会費の他に重点奉仕活動事業費と予備費より補填 

することを承認しました。 

 

◎幹事報告           

  幹事  菊池  敏 

①東京武蔵野府RC、東雅之次年度幹事ご逝去に伴い、齋

藤雅彦様が選任されたとのお知らせがありました。 

②東京府中 RC、東京多摩川 RC より次年度の例会案内と

変更のお知らせが来ております。 

③赤尾会員が 16 日に 2 回目の手術をされるそうです。

元気に復帰されるようにお祈りしたい思います。 

④6 月 12 日（月）プロアマチャリティコンペが日野 RC

のホストで開催されました。チャリティ金約 30 万円

は、東日本大震災の、小児の身障者の避難所で、千葉

館山の施設に直接義援金として届けることになりま

した。 

 

◎次年度会務報告       会長ｴﾚｸﾄ 小泉  博 

6月8日第9回の被選理事会での決議事項です。 

１．次年度予算案の最終修正を行ない、承認致しました。 

２．クラブ組織一覧表の最終修正をしました。 

以上、内容は活動計画書でご報告させていただきます。 

３．奉仕プロジェクト立案報告書を承認しました。 

 

 

 

これ以降は、澄川奉仕プロジェクト統括委員長に 

より、各実施委員長を任命していただくことになり

ます。皆さんご協力よろしくお願い致します。 

  その他報告事項です。 

＊6月13日（月）、2011～2012年度地区会員増強セミ

ナーに会長エレクト小泉、幹事エレクト荒瀧、村上

次期会員増強委員長、澄川会長ノミニーの4名で出

席しました。また細かな報告をさせていただきます 

が、何故会員が辞めるのか？、何故会員が増えない

のか？とか、本音の話があり大変勉強になりました。 

＊ 多摩市街美化推進委員会委員にクラブとして遠藤

会員を推薦させていただきました。 

 

◎地区青少年交換委員会より来日交換生ホストに対して

感謝状贈呈   古谷 誠康 地区青少年交換委員長                            

ジェシカが大変お世話になり、ありがとうございました。 

残念ながら震災で急遽帰国しましたが彼女にとって素

晴らしい一年だった思います。本当に感謝しております。

本日はお世話になった皆様に感謝状を贈呈させて頂き

たくまいりました。感謝状を、ホストクラブ、カウンセ

ラー、ホストファミリー、受入高校の皆様に差し上げた

いと思います。宮村会長と、宮本カウンセラー、ホスト

ファミリーの菊池様、磯野様がお見えですので、この場

でお渡し致します。宮村会長、宮本カウンセラー、ホス

トファミリーの菊池会員、磯野淳子様に、委員長より感

謝状を読み上げ贈呈。 
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国際ロータリー第２７５０地区   

東京多摩グリーンロータリー・クラブ 
        ２０10～２０１1年度 

 

地域の力となり、その輪を広げよう                

 



◎幹事から追加報告         幹事 菊池 敏 

車椅子テニスの、西村さんの車椅子の援助について理事

会で検討しますが、本日その募金をしていますのでよろ

しくお願い致します。 

 

 

【 委員会報告 】 

 

◎出席報告       出席奨励委員会 足立潤三郎 

会員総数              ３６名 
  出席義務者数            ２８名 
  出席者数     出席義務者    １８名 
           出席義務免除者   ６名                                                     

           事前ＭＵ      ４名  
           計        ２８名 
出席率     28  34  = ８２．３５ ％                   
第969回例会（６/１）訂正出席率 ７５．７６％  

 

◎ニコニコＢＯＸ   ＳＡＡ・親睦委員会 阿部 華歌 

古谷 誠康様  本日は来日生のジェシカがお世話に 

正満たつる子様 なりました。皆様への感謝状をお持ち致

し致しました。これからも青少年交換プ

ログラムを宜しくお願いいたします。 
砂戸 淳一様  本日は“近隣クラブにメーキャップに 
波多野典子様  行って勉強して来よう週間“でおじゃ 
        ましました！皆様どうぞ宜しくお願い

致します。 
宮村  宏   清水さん卓話楽しみです。お客様        

ようこそ。古谷様、正満様ご苦労様です。 
菊池  敏   本日の卓話楽しみにしています。 

又、大勢のお客様ようこそ。        
大松 誠二  宮村会長、菊池幹事、あと一回に         

なってしまってさびしいでしょう。 
萩生田政由   清水様卓話楽しみにしています。 
猪股 末男   本日をもって退会とさせて頂きます。 
        皆様にはお世話になりました。 
伊澤ケイ子   清水様卓話楽しみです。 
小泉  博   お客様ようこそいらっしゃいました。 
        小金井さくらの皆様今度はこちらか      
        らお伺い致します。 
中谷 綋子    いい天気で気持ちいいですね。 
宮本  誠  古谷地区青少年交換委員長、正満       

副委員長、今日はわざわざ有難うござい

ます。 
村上  久   12 日の日曜日神宮球場で全国大学野球

選手権 東洋大学対慶応大学の決勝戦

で３対１サヨナラで 2 連覇、優勝です。
娘の慶応大学に勝てて良かったです。 

齋藤 誠壽   清水様卓話 楽しみにしております。 
関岡 俊二   清水先生卓話よろしくお願いします。 
津守 弘範   清水さん卓話楽しみにしております。 
海野 榮一   清水先生卓話楽しみにしております。 
 

本日の合計￥ ３７，０００（累計￥９３４，１３８ ） 

 

 

◎その他報告  

  

☆SAA･親睦委員会       萩生田政由 委員長 

6月22日は最終例会です。今年度の役員の皆様をねぎ

らいたいと思います。役員・奥様、旦那様沢山ご参加 

を頂きましてにぎやかに催したいと思います。ぜひ皆

様のご参加をお願い致します。 

 

☆ゴルフ部           幹事 大松 誠二 

6 月 13 日ﾌﾟﾛｱﾏチャリティゴルフ大会があり、クラブ

から5組参加しました。ベストテンのうち７人が当ク

ラブ会員というとんでもない結果で、大いに盛り上り

ました。 

来る 27 日に多摩市の社会福祉協議会チャリティゴル

フ大会が行なわれます。クラブから2名、会員関係取

引企業から3組の合計5組参加していただきます。 

 

◎卓話者紹介     プログラム委員長 関岡 俊二 

宮村年度の最後に、ふさわしい方をお招きしました。先

生は宮村会長のご紹介です。 

1943年松本市のお生まれで、東京外国語大学スペイン語

科ご卒業、プロフィールの通り、多くの大学で教えて来

られ、2009 年に慶應義塾大学名誉教授となられました。

大変趣味が広く、歌を歌われ、演劇もされ、カメラもさ

れ、スキーは２級の腕前で今年１級を目指すそうです。

マウンテンバイクまでなさるなど大変多才です。テニス

はもちろん宮村テニスでやっておられるのですが、テニ

スは一向に上達せずと書いてあります。どうも学校に問

題があるのかもしれません。えーコーチが悪い？はい、

その辺は先生に聞いてみましょう。それでは先生よろし

くお願い致します。 

 

 

 

 



◎卓話 「メキシコ先住民・呪医の世界」 

        慶応義塾大学名誉教授 清水 透  

 

決して宮村プロのせいではありません。 

趣味といってもかなり本格的にやっていますが、テニスだ

けはどうも本格的でないようで、すみません。この秋には

写真展･個展を神保町でやります。そしてシャンソンとラ

テンのライブを今年冬予定しています。マウンテンバイク

とかスキーもやっていまして、宮村さんに何か面白そうだ

から話せと言われて、この際一番専門のところで、こんな

タイトルに致しました。 

チャーパッシューというメキシコの最南端の州の真ん中

辺りにサンファンチャムラという村があります。マヤ系の

インディオの村ですが、そこに原則として、ある一家族と

７９年以来付き合っています。女性は１５、６歳で子供を

生み、世代が日本の倍のスピードで変わりますので、４世

代目です。４世代目ももう３０を過ぎています。最初会っ

た時はこんなに小さかったのですが、ニューヨークのスタ

テン島で不法就労しておりまして、この前１月に彼を探し

に行ってようやく捜し当て、インタビューのため２月にま

た行って来ました。今４世代目の付き合いで、１・２・３

世代までの語りをベースとした「インディオの語りからメ

キシコ現代をどう見るか」という本を書いています。今、

４世代目を来年春までには書き上げたいと思っています。 

インデイオの世界観では、世の中は「冷たい土地」とその

外側の「熱い土地」、その外側に訳の分からぬ危険な土地

があります。「冷たい土地」は一番安心できる土地で「熱

い土地」は出稼ぎなど、仕方なく用を足しに行くところで

す。私などは日本などと言う一番外側の危険千万な世界か

ら来た男ですが、やっと何人かの子供の「名付け親」にな

りました。 

スペイン人による征服依頼白人支配の社会で、麻薬生産の

町として支配されてきた地域などもあります。 

政府としては学校なども整えた恰好になっていますが、イ

ンデイオからすれば、それは徴兵するための住民登録制度

のようなものとなっていたりして、行きたがりません。政

府の調査員が村に来たりすると、男の子に皆スカートをは

かせたりして、ごまかします。 

呪医について。人が誕生すると同時にその人固有の７匹の

「仲間の動物」（チュレル）が生まれ一生を共にすると、

彼らは信じています。その１匹は喉仏に付き、残りの６匹

は神様の囲いの中で保護されます。人が神の怒りをかうと、

その人のチュレルが囲いから追い出されて神の庇護を失

います。そして他の動物に襲われたり怪我をしたり病気に

なると、人も病気になります。呪医というのは神様の許可

を得て、そのチュレルを自分のチュレルに助けに行かせま

す。うまく助けることが出来れば病気が治ります．ですか

ら呪医は体力が必要で、年寄りはダメです。それから結果

主義で、病気が治らなければ呪医としては認められなくな

ります。私は気功をやるのですが、呪医には大変強い「気」

があります。 ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

・ ・・・・・・・・・・・・・・ 

パワーポイントによる、いろいろなヴィジュアル説明があ

りました。 

 

質問  教育の実状はどのようなものでしょうか？ 

    （録音なし、必ずしも正確でないかも・・・・） 

 

統計上は凄い予算が先住民社会に投下され、学校の数もこ

れだけ増えたということになっています。しかし、それだ

け見ていくと、全く実態が見えません。統計数字ぐらいあ

てにならないものはないと思っています。私は、日本オー

ラルヒストリー学会という学会の会長をやらされており

まして、聞き取りをベースとして社会を考える、歴史を考

える、そんなことをやっています。特に低開発国の場合に

は、やはり今申し上げたように、話を聞いて初めて分かる

という、公的な数字を見ている限り全く実態が見えてこな

い、というそんな感じがしております。・・・・・・・・ 

 私は全国の骨髄バンクの理事をやっていたことがあり

まして、全国のロータリーに本当にお世話になりました。

それから教師としては、海外からの留学生についても、い

ろいろお世話になりました。小金井でも、命・骨髄バンク

のことについて話をさせていただいたことがありますが、

本当に心から感謝しております。実は娘が白血病だったん

ですけれども、そういう時バックアップしてくださったロ

ータリーを忘れられません。ありがとうございました。 

 

◎お礼と点鐘          会長 宮村  宏  

清水さんどうもありがとうございました。清水さんと奥

様に、私テニスを教えているのですね。もう何年になりま

すかね？十年以上ですよね。面白い話をされるので是非卓

話をして欲しいと何年も前から頼んでいたのですが、私が

会長の時にということで来ていただいたのです。やっと特

別に来ていただいたのですが、今日が私の年度の卓話最終

日でした。ありがとうございました。 

奥様も明治大学の教授で研究社の英和辞典に関与され

ている方ですが、私が教えているんですけどね、時々英語

を書いていてその英語おかしいよと指摘されたりして・・。 

 

 

 

 

※ 話のテーマをいくらでも持っておられるようで、今日 

  の話も３０分で切るのは大変もったいないことでし

た。いろんな話をエンドレスで聞いてみたいものです。 

 

 

 

  （今週の担当：荒瀧 義機） 

 

            

 


